

GEMEINDERAT

Rathaus, Postfach 145, 3602 Thun Telefon 033 225 82 20 gemeinderat@thun.ch

thun.ch

Stadtratssitzung vom 19. September 2019

Postulat Nr. P 25/2019

Postulat für das Erarbeiten eines Berichtes zu den Klimaschutz-Vorschlägen der Stadtratsfraktionen und Stadtratsmitglieder

Franz Schori (SP) und Mitunterzeichnende vom 22. August 2019; Beantwortung

Wortlaut des Postulates

Der Gemeinderat wird beauftragt, dem Stadtrat auf der Basis der im Sommer 2019 erfolgten Klimaschutzeingaben der Fraktionen und Mitglieder des Thuner Stadtrats einen Bericht zu erarbeiten und zur Diskussion und Kenntnisnahme vorzulegen.

Begründung

Der am 27. Juni 2019 durch den Stadtrat ausgerufene Klimanotstand verpflichtet die Stadt Thun, Massnahmen zu treffen. Der Gemeinderat hat Anfang Juli die Mitglieder des Stadtrats darum gebeten, ihm bis am 15. August 2019 Vorschläge zu unterbreiten. Die zahlreichen Eingaben der Stadträtinnen und Stadträte zeigen, dass die Stadt Thun einen grossen Handlungsspielraum für den Klimaschutz hat. In einem nächsten Schritt ist der Gemeinderat gefordert, die Vorschläge in geeigneter Weise zusammenzuführen, zu prüfen und mit eigenen Vorschlägen zu ergänzen. Für die Mitglieder des Stadtrats ist es für die nächsten Klimaschutzschritte dienlich zu wissen, was für Eingaben erfolgt sind und wie der Gemeinderat diese Vorschläge beurteilt.

Stellungnahme des Gemeinderates

Der Gemeinderat hat die Stadtratsmitglieder im Nachgang zur Klimadebatte eingeladen, ihm konkrete, umsetzbare, rechtlich zulässige und finanziell tragbare Klimaschutzmassnahmen vorzuschlagen. Von dieser Einladung haben mehrere Parteien und Fraktionen Gebrauch gemacht. Der Gemeinderat hat am 16. August 2019 von den eingereichten Vorschlägen Kenntnis genommen und Aufträge für das weitere Vorgehen erteilt.

Der Gemeinderat anerkennt, dass in den letzten Wochen von Parteien, Fraktionen und Stadtratsmitgliedern viel Arbeit geleistet worden ist. Die Anzahl der vorgeschlagenen Massnahmen und der eingereichten parlamentarischen Vorstösse ist beeindruckend. Der Gemeinderat bedankt sich bei den Beteiligten für das grosse Engagement. Die vorgeschlagenen Massnahmen werden nun gesichtet und geprüft. Der Gemeinderat wird dem Stadtrat im nächsten Jahr einen entsprechenden Bericht unterbreiten. Eine Kommunikation über das weitere Vorgehen erfolgt am 30. August 2019.



Antrag

Annahme.

Thun, 28. August 2019

Für den Gemeinderat der Stadt Thun

Der Stadtpräsident Der Stadtschreiber Raphael Lanz Bruno Huwyler Müller